くろつち便り

憲法学習会(第3木曜9/20)/作品展案内 共助会講演会(8/2)/夜光貝細工(8/26) 金曜集会(9/7)/野草折々18イワタバコ 広島・長崎原爆犠牲者祈念集会(8/9)

第14回共助会教育講演

演題:元気の出る学級,学校づくり-育てよう「自尊感情」

8月2日(木)リナシティー で、教職員共助会主催の講演 会があった。昨年は台風の影 響で開催できなかったけど、 昨年予定していた講師、園田 雅春さん(びわこ成蹊スポー ツ大学客員教授)に再度お願 いしたということだった。

演題を見ると、退職組には あまり関係なさそうだし、か と言って最近の現役はこんな ことを考える余裕などないだ ろうから、来場者は少ないだ ろうな、と考えていた。しか し現役組をだいぶ見くびって いたようだ。会場に行くと、 ホールは座席がだいぶ埋まっ ていて驚いた。

曽於地区の落合事務局長の 挨拶の後、16時まで園田先 生の講演。道徳が教科に組み 入れられることに反対の立場 の僕らにとっては、後半部分 で首を傾げたくなる部分もあっ たが、具体例を交えながらの 前半部分は大いに勉強になっ

話の趣 旨をほん の数行で 表せば、 「どうせ 私なんか」 という自 己差別感



園田雅春びわこ成蹊スポーツ大学客員教授 情ではなくて、みんなから 大事にされているという自 尊感情を育むことが大切だ、 それで私たちは「(子ども の)きらめき言動」見つけ人で ありたい、ということだった

ように思う。(僕自身用事が あり、後の質疑応答には参加 できなかった。 文責

第73回広島長崎原爆犠牲者祈念集会

8月9日、例年の通り原爆 祈念集会がもたれた。くろつ

ち会を中心とした 約50名の仲間 が核廃絶を願っ てイベント広 場に集結した。

←松下徳二代表

戦争を続ける力がないと知っ ていながら、アメリカは原爆 を落とした。日本人を虫けら みたいにしか思っていなかっ たのじゃないだろうか

日本は

遠く志布志から 孫を連れての ご夫婦の参加 もあった。

伊集院達也 平和センター議長

最終処分場の問題は、我々 世代だけの問題ではない。子や 孫、ずっと続く問題です。

←真島幸則さん

安倍は「核兵器 のない世界」と 言いながら、禁 止条約に批准し ないという、こ のことは矛盾し ている。

桐原好昭さん→

急子と孫、3入 で念願だった東北 3県へ旅してきま した。まだまだ復 興とは程遠い現状 でした。

他に、前野県議が「核兵器 禁止条約を批准するよう国へ 働きかける請願書を県議会に 提出したが、否決された。し かしこれにめげずに頑張りた い」という報告、柴立市議か らは、「日米飛行訓練は、オ スプレイ導入まで拡大される んじゃないかという危惧を初



の運動は、市民と共同で進め ていかないといけない」など 訴えがあった。

11時2分、市のサイレン に合わせて黙祷を捧げ、最後 は野間さんのガンバロウで会 が締め括られた。(文責 樋園)



↑野間さんの音頭でガンバロウ!

次回の金曜集会は

9月7日

18:00~

リナシティイベン ト広場付近でスタン ディングアピール

めから持っていた。これから





飯山春男さんに身近な植物を紹介 していただいています。 今回はイワタバコ。

山地の湿った岩場などに群落をつくって生えている多年草である。 タバコの葉に似ていることからイワタバコの名がある。

夏、長い花茎の先に、数個から数10個の紅紫色の美しい花を咲かせる。

大川峡で、2018年8月4日に撮影

共助会後援 - 夜光貝細工

8月26日、東地区学習セ ンターで夜光貝のアクセサリー 制作を実施しました。

参加者20名が約2時間, 思い思いのカットされた夜光 貝をサンドペーパーで磨きに 磨き, キーホルダーやネック レスに仕上げました。夜光貝

をカットする工程から始めた ら、好きな形ができるのでしょ うが,工具,時間等簡単には できそうにありません。

共助会の室屋理事長が講師 で、素敵な作品もいっぱい見 せてもらいました。

> (報告 矢野務)

谷山九条の会が編集 した12問12答の小 冊子「憲法九条一守る ために考える(A5版 …。 (A5版 全126頁) を読み合わ サイハナジ せています。 Z.

9月20日 (第3木曜)

18時~19時

会場 肝属支部

